

Heimatverein Eitze e.V.



Protokoll der Jahreshauptversammlung am 5. März 2008

Anwesende: 49 Mitglieder

Beginn: 20.00 Uhr

Ende: 22.00 Uhr

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende Achim Schaefers eröffnete die Versammlung und begrüßte die Anwesenden. Die Versammlung gedachte ihrer verstorbenen Mitglieder Friedrich Süllow und Thea Steinebach. Er stellte die Beschlussfähigkeit der Versammlung entsprechend §11 Abs. 1 der Satzung fest und stellte die Tagesordnung vor.

2. Protokoll der Jahreshauptversammlung am 20. März 2007

Es gab keine Einwände oder Ergänzungen zu dem Protokoll. Es wurde ohne Gegenstimmen mit einer Enthaltung angenommen.

3. Rückblick auf das Jahr 2007

Zu den Berichten aus den Arbeitskreisen und dem Rückblick auf die Veranstaltungen wurde eine Bildershow gezeigt.

Anja König informierte, dass der **Kindertreff** auch in diesem Jahr wieder regen Zuspruch gefunden hat (im Schnitt 20 Kinder). Im Augenblick führen 7 Frauen den Treff durch.

Der **Senioren-Treff** des Heimatvereins fand von Februar bis Dezember regelmäßig am 1. Dienstag jeden Monats statt (außer Januar) und war immer gut besucht. Der traditionelle Ausflug dieser Gruppe führte mit 37 Teilnehmern/innen am 5. Juni nach Bad Zwischenahn.

Die **Dorfverschönerungsgruppe** hat im Herbst zum dritten Mal Tulpen und Narzissen an markanten Stellen in Eitze gesetzt. Insgesamt sind in Eitze nun 8600 Blumenzwiebeln gesetzt worden. Am 17. Februar wurde ein neues Holzschild am Mühlenteich (als Ersatz für das durch Wittereinflüsse zerstörte) aufgestellt. Das Pavillondach ist gesäubert worden.

An der alljährlichen **Familien-Fahrradtour** am 1. Mai nahmen 74 Personen teil. Zunächst fuhr die Gruppe mit dem Kleinbahn-Express bis Stemmen und von da aus durchs Verdener Moor nach Luttum. Am Backhaus in Luttum gab es Butterkuchen satt.

Nach dem **Kranzbinden** bei der Erntebraut Donna Brockmann am 20. September fand dann das **Erntefest** am 22. September statt. Der im Jahr zuvor durch Krankheit verhinderte Erntebrautigam Tobias Beutner forderte die Krone heraus. Der Erntefestzug bestand in diesem Jahr aus 13 Gruppen. Den ersten Platz bei der Prämierung der Teilnehmer erreichten die „Flotten Karotten“ vor dem Eitzer Bienenschwarm und den Mühlenmäusen.

Am Samstag, den 6. Oktober trafen sich 16 Männer zum **Boßeln**.

Der **Frauenausflug** führte am 4. November nach Martfeld in die Kastanie.

Beim **Uno-Turnier** am 25. November waren wieder 44 Kinder und Jugendliche dabei. Das Turnier gewann Franziska Cordes vor Ann Christin Bensel und Mareike Gundlack/Hannes Heilen.

Am **Grünkohlessen** des Seniorentreffs am 5. Februar nahmen 45 Personen teil.

Achim Schaefers teilte mit, dass der Heimatverein aktuell 318 Mitglieder hat.

4. Bericht der Kassenwartin und der Kassenprüfer

Claudia Wittboldt-Müller legte den Kassenbericht vor. Im Jahr 2007 hatte der Heimatverein Einnahmen von 4.988,93 € und Ausgaben von 4.163,53 €, somit einen Überschuss von 825,40 €. Das Vermögen betrug am 31.12.2007 11.992,64 €. Dieser Betrag wurde vom Finanzamt zunächst als zu hoch kritisiert. Nach dem Hinweis, dass der Heimatverein Rücklagen für den Neudruck der Ortschronik und für die Durchführung des Erntefestes vorhalten müsse, wurde die Anerkennung der Gemeinnützigkeit verlängert.

Die Kassenprüferinnen Doris Hicketier und Kerstin Thran bescheinigten der Kassenwartin eine tadellose Kassenführung.

5. Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes

Auf Antrag wurde der Kassenwartin und dem gesamten Vorstand die Entlastung einstimmig mit 4 Enthaltungen ausgesprochen.

6. Neuwahlen

- Neuwahl des Vorstandes

Die Wahlleitung übernahm Kurt Helberg. Achim Schaefers teilte mit, dass er aus privaten Gründen nicht mehr den Vorsitz des Heimatvereins übernehmen wolle. Auf seinen Vorschlag hin wurde Anja König einstimmig mit einer Enthaltung zur neuen Vorsitzenden gewählt. Zu ihrem Nachfolger als Schriftführer wurde einstimmig mit einer Enthaltung Günter Stubbe gewählt. Die Amtsinhaber der beiden übrigen Vorstandsposten, 1. Stellvertreter Rainer Niederkrome und Kassenwartin Claudia Wittboldt-Müller, wurden in einem gemeinsamen Wahlgang einstimmig mit zwei Enthaltungen in ihren Ämtern bestätigt.

- Neuwahl eines Kassenprüfers

Als Kassenprüferin schied Doris Hicketier turnusgemäß aus ihrem Amt aus. Als ihr Nachfolger wurde Hans-Joachim Albers einstimmig mit einer Enthaltung gewählt.

Im Anschluss an die Wahlen schaute Achim Schaefers auf die 15 Jahre Heimatverein zurück. In Zukunft werde er weiterhin die Familien-Fahrradtour organisieren und sich um die Dorfverschönerung kümmern. Anja König dankte ihm für sein Engagement für den Verein und überreichte ihm einen Gutschein für einen Wochenend-Schnitzkurs in der Schnitzstube Nienburg.

7. Ausblick auf das Jahr 2008

Die **Familien-Fahrradtour** wird am 18. Mai stattfinden und der **Ausflug des Senioren-Treffs** am 3. Juni. Am 15. Juni findet die Veranstaltung **Eitzer öffnen ihre Gärten** statt.

Der **Frauenausflug** wird in diesem Jahr von Waltraud Langer und Maren Reimers organisiert. Es geht zum Heilkräutergarten in Schafwinkel. Termin ist wahrscheinlich der 22. Juni.

Am Samstag, dem 1. November, soll für die Männer des Heimatvereins wieder ein **Boßeltournier** mit anschließendem Essen stattfinden.

Am Donnerstag, 18. September, findet das **Kranzbinden** bei der Erntebraut Elisabeth Fresen statt. Erntebäutigam ist Sebastian Schmidt. Am Samstag, 20. September, wird dann das **Erntefest** gefeiert. Termin für das **Kinder-Uno-Turnier** ist der 9. November.

Auf Anregung von Petra Langer soll es zu Beginn des Advents eine gemeinsame Aktion der Eitzer Vereine rund ums DGH geben. In welcher Form dies stattfinden soll, muss noch überlegt werden. Interessierte Helfer/innen trugen sich in eine Liste ein.

Es soll wieder ein **Bastelangebot für Erwachsene** geben. Geplant ist dies etwa viermal im Jahr, das erste Mal nach den Osterferien mit dem Thema Mosaikarbeiten. Verantwortlich hierfür ist Sandra Neumann.

8. Verschiedenes

Es sollen auch in diesem Herbst wieder Blumenzwiebeln gesetzt werden. Interessierte trugen sich in eine Liste ein.

Hans-Joachim Kalski fragte nach dem Projekt einer Grot Dör für das DGH. Er bot an, sich diesbezüglich mit Jonny Nordmeyer in Verbindung zu setzen.

Anja König berichtete, dass bei der vom Kindertreff veranstalteten Müllsammelaktion im April 2007 nicht viel Müll gefunden wurde.

In einer Pause vor den Wahlen erzählte Hans-Dieter Wieters einige Geschichten aus seinem Leben als „Armser Buur“ und nach der Versammlung zeigte Wolfgang Krippendorff einen Film über die letztjährige Familien-Fahrradtour.

Protokollantin: Anja König